

Para quien esté interesado en los temas de la ciudad y busquen profesionalizarse y profundizar sus conocimientos, este año se abre una nueva promoción de la Maestría en Diseño Urbano.

Les agradeceré si pueden circular esta información entre sus contactos.

Muchos saludos a todos.

Arq. Silvia Chi Cervera, M. en C.

Profesora de la Universidad Autónoma de Yucatán

Estimado colega,

La Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma de Yucatán, ofrece desde 2014 un programa de posgrado, la Maestría en Diseño Urbano. Este programa de maestría es de perfil PROFESIONALIZANTE, y está orientado a los profesionales relacionados e interesados en estudiar los problemas de la ciudad y proponer soluciones para enfrentarlos. Además el programa pertenece al Padrón Nacional de Posgrados de CONACYT, por lo que es posible que los alumnos del programa aspiren a una beca.

El programa surge en el contexto en el que la mayoría de la población de nuestro país (72%) reside en localidades urbanas. La expansión de los centros urbanos ha contribuido en su discontinuidad y dispersión y el modelo de ciudad existente es afectado por problemas como la pobreza, la desigualdad, marginación y enfrenta importantes desafíos en términos de servicios urbanos, movilidad, seguridad y violencia y, problemas ambientales relacionados con el agua, residuos sólidos y el cambio climático. Las tendencias actuales señalan que, en general, las ciudades son escenario de desafíos y problemas pero, también, de oportunidades para el desarrollo humano.

En este contexto es crucial y urgente, en virtud de la escala de estos problemas y su cada vez mayor complejidad y agravamiento, el papel de la formación de especialistas que desde diversas disciplinas emergentes y con diversas ópticas aborden y analicen los problemas de las ciudades y planteen propuestas que contribuyan de manera innovadora a enfrentar dichos problemas y a transformar en todas las escalas el espacio urbano. Este es precisamente el objeto del Diseño Urbano, ya que vincula diferentes escalas de intervención y participación en el espacio urbano.

Este programa de posgrado entiende que **el diseño urbano es el proceso de hacer (producir) mejores lugares para las personas** atendiendo las necesidades y problemáticas espaciales de los asentamientos humanos, con criterios de **sostenibilidad, habitabilidad, competitividad, equidad e inclusión.**

No sólo se pretende que los egresados de este programa sean demandados por el mercado laboral local sino que contribuyan a transformar la práctica vigente del diseño urbano en la región donde se encuentren. Su presencia en los sectores público, privado y social estará orientada a solucionar necesidades de diseño urbano de manera efectiva y

responsable, y además, a proponer una visión sistémica de los procesos de transformación urbana, y a utilizar marcos de análisis urbano y metodologías de intervención respecto de los fenómenos del desarrollo de los asentamientos humanos.

Anexo al presente encontrará información sobre la maestría con los detalles de la convocatoria para el próximo ingreso a la ésta, así como los datos de contacto. En caso de tener alguna duda, puede escribir un email a este correo: cahad.mdu@correo.uady.mx

La página electrónica del programa es: <http://www.arquitectura.uady.mx/maestriadisurb/index.html>

Le agradeceré si pudiera difundir entre sus contactos esta información.

Reciban un cordial saludo

Atentamente,

Arq. Alfredo Alonzo Aguilar, M. en C.

Director de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma de Yucatán